
 

WEEKLY REPORT 

 

     

 
 

 

 

 

 

 

例会日 ： 毎週木曜日 18時 30分   

例会場 ： 関観光ホテル 岐阜県関市池尻 91-2 

会 長 ： 大藪 太 

副会長 ： 土屋 敏幸 

幹 事 ： 後藤 政之 

会 報 ： 北原 慎 

事務局 ： 岐阜県関市下有知 1655-1山田ビル 1-D   

TEL 〈0575〉24-7332  FAX〈0575〉23-5278 

本日のプログラム 第 ２１６６ 回例会 ２０２５年 2 月 6 日（木） 

「 関市給食センター見学 」 担 当 ： 職業奉仕委員会

＊ロータリーソング「我等の生業」斉唱  

＊お客様の紹介 

 

 

 

＊会長あいさつ 大藪 太 会長 

皆さん、こんばんは。本日のお客様を

ご紹介します。RI2630 地区 奉仕プ

ロジェクト部門 国際奉仕委員 小瀧

康裕 様。小瀧様には後ほど卓話をよろしくお願いしま 

す。またビジターとして、多治見リバーサイドロータリー

クラブ クラブ会報・広報委員長 髙藤 洋平 様にお出

でいただいています。また、本日は新入会員として、池

戸 和之さんを迎えることが出来ました。後ほど入会式

を行います。早いもので今日は 1月 30日。1月も終わ

ろうとしています。先日 1月 26日に岐阜県知事選挙の

投開票が行われました。いずれも新人の元内閣府大臣

官房審議官 江崎 禎英 候補、産業カウンセラー 和田

玲子 候補が立候補されました。結果はご存じのように、

ほぼトリプルスコアーで江崎さんが勝利しました。江崎

知事は、以前、関中央RCの例会に卓話者として来てい

ただいたこともあり、また、個人的に他の演説会に出向

いたこともありました。よく通る太い声が印象的でした。 

関中央ロータリークラブ 

 

前例会の記録 

第 ２１６５ 回 2025 年 １月 ３０日（木） 

卓 話  

ＲＩ2630地区 奉仕プロジェクト部門  

国際奉仕委員 小瀧 康裕 様 

場 所 例会場（関観光ホテル） 

担 当 国際奉仕委員会 

国際ロータリー第２６３０地区 東海北陸道グループ 

 

2024～2025 年度 関中央ロータリークラブ 会長テーマ 

「奉仕の実践を通じ、求められ、 

必要とされるロータリアンに」 

 

職場例会    

小瀧 康裕 様 ／ 多治見西 RC 

ＲＩ 2630地区 奉仕プロジェクト部門 

国際奉仕委員  

 
髙藤 洋平 様 ／ 多治見リバーサイド RC  

クラブ会報・広報委員長 

 

 



20年ぶりの知事交代です。古田前知事には無かったソ

フトな面をお持ちのようなので、とかく地味といわれる岐

阜県のイメージを変えるような県政に期待したいと思い

ます。また、1月24日から全国に先駆け、関市を舞台に

した映画「怪獣ヤロウ」が県内で上映されています。監

督は関市下有知出身の八木 順一朗さん。ストーリーは

「岐阜県関市役所の観光課に勤める山田一郎は何をや

ってもうまくいかず、毎日を淡々と過ごしていた。ある日、

彼は市長から地元を盛りあげるためのご当地映画の製

作を命じられる。凡庸なご当地映画を作ることに疑念を

抱いた山田は、かねて夢であった怪獣映画の製作を決

意するが、そんな彼の思いが、市政を巻き込んだ大事

件へと発展していく」というもので、市長役を岐阜県出

身の清水ミチコさんが演じられています。この映画は関

市が令和 5 年～6 年度の 2 カ年、映像作品撮影補助

を行って制作したもので、おそらく関市の初めてのご当

地映画ということです。タイトルから想像するイメージと

は異なるヒューマンドラマであるということですが、市民

など約 1000 人がエキストラ出演しているそうなので、

知った顔を探すのもひとつの楽しみかもしれません。ま

た、アメリカでは 1 月 20 日トランプ新大統領が就任し

ました。「アメリカ第一主義」を掲げるトランプ新大統領

は、就任早々、数々の大統領令に署名しました。地球温

暖化対策の国際的な枠組み「パリ協定」からの離脱、自

動車の排気ガスの基準を段階的に厳しくする前政権の

政策の撤廃。また不法移民対策ではアメリカで生まれ

れば誰でもアメリカ国籍が与えられる現在の仕組みの

見直し。さらに WHO「世界保健機関」からの脱退や、

2021 年 1 月に連邦議会に乱入した事件で訴追された

支持者について、減刑したり恩赦を与える文書にも署

名しました。またロータリーでも推進する「DEI」多様性、

公平性、包括性についてもトランプ大統領は「実績や資

質に基づいていない、行き過ぎた公平性である」として

前政権が提唱した「DEI」の理念を推進する大統領令も

撤回しました。トランプ政権一期目は安倍元総理との強

固な信頼関係が築かれ、トランプ氏から個人的な信頼

を獲得することに成功し、安倍トランプ時代の 4 年余り

は良好な日米関係が続きました。それに比べて石破首

相は共通の趣味を通して友情を深めることは難しいと

思われます。アメリカ第一主義を掲げるトランプ大統領

は、日本から輸出される製品にも高い関税をかけること

が予想されます。この地方の主力産業である自動車や、

その関係部品の輸出にも影響が出ると思われ、昨今の

円安による物価高騰と相まって、我々の生活への直接

的なダメージも予想されます。石破総理にはトランプ大

統領と個人的な信頼を獲得していただき、自由や民主

主義など抽象的な話をするのではなく、統計や数字など

具体的なものを提示し納得させることが重要になると思

われます。 

 

＊新入会員入会式   池戸 和之 会員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＊卓  話     

ＲＩ 2630 地区 奉仕プロジェクト部門

国際奉仕委員 小瀧 康裕 様 

テーマ 「国際奉仕に付いて 及び  

2630地区の国際奉仕の現状」 

①奉仕プロジェクト委員会の構成              

カウンセラー・加賀パストガバナー 

奉仕部門委員長 勝川委員長（美濃加茂） 

社会奉仕委員会 7 名  青少年奉仕委員会 6 名         

国際奉仕委員会メンバー5名・メンバー紹介 

太田委員長（松坂山王）・野地副委員長（熊野） 

清水委員（高山中央）・天埜委員（伊勢）・小瀧 

以上が国際奉仕委員会メンバー。 

②国際奉仕とは・皆さんは｛国際奉仕｝と聞いて何を連

想しますか？  

例えば「海外で困っている人を助ける」とか「国を超えた

ボランティア活動」というイメージが湧くかもしれません。

ロータリークラブにおける国際奉仕を一言で表すと「国



を超えて助け合い・理解し合う活動」です。単にお金を

送ったり物資を届けたりするだけでは有りません。大事

なのは、相手の文化や価値観を理解しその上で持続可

能な形で支援する事です。この持続可能な支援がとて

も重要な事です。 

③国際奉仕を行う場合の注意点としては。 

A・文化的な違いを理解する事 

例えば日本では時間厳守が美徳とされていますが、国

によっては時間にゆるい国も有り、ともすると日本人は、

遅刻は失礼だとの考え方が有りますが、｛遅刻に寛容｝

に接しなければうまく行かない事も有ります。 

B・政治や宗教に偏らない事 

ロータリークラブでは、政治的中立性がとても大事と言

われております。特定の政治的主張や宗教観を押し付

けない事で、多様な背景を持つ相手国の人々と協力す

る事が出来ます。 

C・持続可能性を意識する事 

支援を一時的なもので終わらせない事です、例えば井

戸を掘るプロジェクトが有ったとします。ただ掘って終わ

るのではなく、どうやってその井戸をメンテナンスしてい

くのか、現地の人にその方法を教える必要が有ります。

これが持続可能な支援という考え方です。 

以上の事がなぜ言われるか・勝川委員長及び太田委員

長から聞いた・過去の日本のロータリークラブ国際奉仕

の残念な事例をあげますと。※アフリカ大陸のある国の

ロータリークラブの事例、※ネパールの村のポンプと水

路の事例。この様な残念な事例を教訓として現在の国

際奉仕の注意点が出来ています。 

④今年度の第2630地区 国際奉仕事業 別紙白黒写

真・AUTO CPR 自動心肺蘇生機 

相手国・タイ国 D3330地区 

グローバル補助金事業 

病院名・サンプラン病院 

提案者・ミセス セルムースリー ギララス（看護師長） 

承認者・ミスター ティナコーン チュエンーチョム （病

院長） 

責任者・サンプラン病院 看護作業グループ 

内容 自動心肺蘇生機 1セット・練習用機器 4セット 

取扱説明書・5,500セット 

合計金額・40,400-/ドル  レート 155-/円換算 

日本円で総額・￥6,262,000-/円 

以上の金額の捻出内訳 

国際スポンサーとして (地区財団活動資金より )・

15,000 ドル 

ホストクラブ・今回は熊野 R.C及び協力クラブの 

松坂 R.C と多治見リバーサイド R.C 各 500 ドルプラ

ス （地区財団活動資金より）・3,000 ドル 

ホストスポンサーとして（現金）・8,000 ドル 

ロータリー財団より 14,400 ドル以上です。 

尚本年の 3 月 17 日・現地にて機器等の贈呈式が行わ

れ勝川委員長・野地副委員長・亀井ガバナーが現地に

行かれる予定です。因みに、過去の贈呈式において地

区財団の方は出席しておりません。尚、この様な機材の

メンテナンスはどうするかと言いますと、幸いなことにタ

イ国に有る在留の法人会社、例えばニチイ・ニプロなど

の会社がメンテナンス・修理・点検が行う事が出来るの

も、タイ国での持続可能な支援の形と言えます。 

⑤現在の 2630地区の国際奉仕の状況としてはタイ国

の 3330 地区及び 3350 地区から直接・2630 地区

へ提案が上がって来ております。本来は、補助クラブか

らの提案は RI に提案された時点で番号付けされて、

2630 地区はどの国のどの提案を受けるのか国際奉仕

として、選択するのが本質ですが、しかしながら実際に

は、相手国の信頼できるクラブからの依頼かどうか、本

当にその依頼が必要性が有るのか等々判断するのに、

我々は CIAやMI6の様な諜報機関の様には参りませ

ん・我々には調査する手段・例えば、相手国に有る在留

邦人の知り合いや、在日本大使館（領事館）に問合せす

るネットワークなどの情報収集能力が残念ながら少ない

事、本当にその依頼が正しいのか何回も現地まで行っ

て調査しなければなりませんが、時間と費用が掛かりま

す因みに、これらの費用は全て自費です、それよりも今

まで 8 年間、培ってきたタイ国の 3330 地区と 3350

地区との関係をより深い物にしてそこから、他地域のカ

ンボジア・ラオス・ベトナムやミャンマー等に奉仕活動を

広めていこうとするのが現在の我々2630 地区の国際

奉仕委員の方針です。尚、幸いなことに、副委員長の野

地さんはタイ国で、長く日本の法人での勤務経験が有

り、タイ国の事情にも精通されておられます。(タイ国か

ら他国へ広めるには、3330・3350 地区の他国との交



流を通じて) 

但し、地区財団の考えは先程の国際奉仕委員会の方針

は安易で有る為、改善して欲しいと言ってきているのが

最近の動きです。要するにタイ国に偏るなという事です。 

⑥国際奉仕を行う為の補助金 

・地区補助金を活用した国際奉仕 

メリット：地区に申請をすれば良いので比較的申請が簡

単 

デメリット：金額が少額なので、大きなプロジェクトには

向かない。又、その年度に終了しなければならないので、

期間が短い。 

・グローバル補助金を活用した国際奉仕 

メリット：地区 DDF(地区財団活動資金)からの補助金

に加えてロータリー財団本部からの補助金が出るので、

少ない拠出金で多額な資金を使うことが出来る。 

デメリット：申請が難しい。実施国のロータリークラブに

ホストクラブに成ってもらい、共同でプロジェクトを行わ

なければならない。 

⑦今後の課題 

地区財団からはタイ国への奉仕プロジェクトに偏らない

様にと言われておりますが、他国への奉仕プロジェクト

を行う事は難しい面が多々有り、今後の課題と成ってお

ります。 

◇新規の国際奉仕プロジェクトの内容は、大体・毎年の

3 月末頃に、地区事務所又は国際奉仕の委員長さんに

問合せすればわかります。 

最後に別参考資料として鈴鹿西ロータリークラブさんの

奉仕プロジェクト補助金の申請書を参考資料として付

けました。 

以上、大変拙い説明でしたが最後までお聞きくださいま

したこと深く感謝申し上げます。 本年 2025 年が皆様

方に取りましてより良い一年であることをお祈りいたし

ます。 

 

＊出席委員会 

会員数 30名、本日の出席 15名です。 

＊ニコボックス委員会 

・小瀧 康裕 様 関中央 RCの皆様、本日はよろしくお

願い致します。 

・髙藤 洋平 様 初めてのメーキャップです。勉強させ

ていただきます。よろしくお願い致します。 

・会長 副会長 幹事 小瀧様、高藤様、本日はお越しい

ただきありがとうございます。よろしくお願い致します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜次例会の案内＞ 

第 2167 回 2月 20日 （木） 

   会員卓話  藤村 勇太 会員 

テ ー マ    「自己紹介」 

担 当 ： クラブ会報・広報委員会 

17名のご投函ありがとうございました。 


